
 

 

平成 30年 2月行方市教育委員会定例会 

 

○開催日時  平成 30年 2月 26日（月） 午前 9時 00分～午前 10時 33分 

 

○開催場所  行方市役所 北浦庁舎 2階 第 2会議室 

 

○出席委員    教育長        正木 邦夫 

         教育長職務代理者   邊田 益男 

         委 員        菅谷 千明 

         委 員        石崎 光春 

         委 員        宮内 淑人 

         委 員        滝 惠美子 

 

○事務局出席者  教育部長           濵野 治 

         学校教育課長         平山 寛児 

         生涯学習課長         木下 健 

         生涯学習課スポーツ推進室長  奥村 君雄 

         学校教育課指導室長      武田 民弥 

         学校教育課課長補佐      谷川 達郎 

 

【日程第 1】 議事録署名委員の指名 

 

【日程第 2】  

公 開 議案第 2号 行方市特別支援教育支援員派遣事業実施要綱の一部を改正することに

ついて 

 公 開 議案第 3号 行方市特別支援教育支援員規程の一部を改正することについて 

公 開 議案第 4 号 平成 29 年度行方市一般会計教育費補正予算(第 6 号)（市議会提出案

件）に同意することについて 

公 開 議案第 5 号 平成 30 年度行方市一般会計教育費当初予算（市議会提出案件）に同

意することについて 

 公 開 議案第 6号 行方市就学援助費支給事務取扱要綱の一部を改正することについて 

 

【日程第 3】 教育委員会事務委任規則第 2条各号以外の報告 

 非公開 報告番号 1  区域外児童生徒の認定（承諾）について     （学校教育課） 

 非公開 報告番号 2  適応指導教室通級承諾について         （学校教育課） 

非公開 報告番号 3  不登校児童生徒数について           （学校教育課） 

非公開 報告番号 4  いじめについて                （学校教育課） 

非公開 報告番号 5  特別支援教育就学奨励費の交付認定について   （学校教育課） 

公 開 報告番号 6  教育委員会重点事業年間管理表について     （学校教育課） 



（生涯学習課） 

（スポーツ推進室） 

公 開 報告番号 7  その他 

 

【日程第 4】 その他 

  （1）第 1回臨時会の開催について 

（2）次回定例会の開催について 

 



○議 事 録  

開 会 

  教育長から開会の宣言がありました。 

 

≪公 開≫ 

【日程第 1】  議事録署名委員の指名 

 

（教育長）行方市教育委員会会議規則第 14 条第 2 項の規定により、議事録署名委員に宮内

委員を指名します。 

 

【日程第 2】 

≪公 開≫ 

議案第 2号 行方市特別支援教育支援員派遣事業実施要綱の一部を改正することについて 

≪公 開≫ 

議案第 3号 行方市特別支援教育支援員規程の一部を改正することについて 

 

（事務局）   議案朗読 

 

（学校教育課長）資料に基づき、報告説明。 

 

○主な質疑・意見等 

発 言 者 発 言 内 容 

邊田委員 

平山課長 

 

 

 

正木教育長 

 

菅谷委員 

 

 

 

 

平山課長 

 

 

 

邊田委員 

 

平山課長 

移動範囲を市内に限った理由は何かあるのか。 

支援員が学校から離れた全く知らないところで支援を行うことになった

場合、目が配りきれるかどうか不安であり、負担になってしまうと考える。

市内であれば、大体の場所はわかっていると思われるので、そのような理由

から市内に限定したところである。 

補足すると、学校外での勤務となると、旅費も必要となるが、その予算を

組んでいないため、旅費の支払いができなくなってしまう。 

校外での活動をしやすくするための改正であれば、市外に出ることができ

ないといった制約を加えると窮屈になってしまうように思う。今後様々な活

動をしていくには、正規の職員のみでは対応しきれないことが多いと思うの

で、予算的な問題もあると思うが、市内に限定するといった制約を加えない

方がいいのではないかと思う。 

子供 1人に対して支援員 1人がついているが、宿泊があったり、市外や県

外に出張があったりすると、今はまだそこまで体制が整っていない状況であ

り、支援員自体の勤務体系も整備する必要がある。段階的に広げていった方

がよいと思うので、今回は市内のみとさせていただいた。 

これから前向きに進めていくということなので、今後は旅費などの規程を

整備していってもらいたい。 

支援員の資格要件はないが、宿泊となると資格も取っていただく必要があ



 

邊田委員 

 

 

 

 

 

正木教育長 

 

 

るかもしれない。 

宿泊に際して、もし資格が必要であれば、研修を行って資格を取ってもら

えばよいと思う。支援員のみで連れていくわけではないので、研修などを行

うことで、対応することは可能ではないかと思う。すぐにはできないと思う

ので、良い方法を検討して研究していくべきであると思う。支援が必要な子

供たちにとっては、他の子供と一緒に外に出られることは幸せなことである

と思う。前向きに進めていっていただければと思う。 

支援が必要な子供たちの校外での活動は、従来も行っていたが、そこに支

援員が一緒については行かなかった。今回の改正は、市内に限ってしまうが、

今までと比較すると大きな前進であると考えている。本日様々な意見をいた

だいたので、実施してみてその反省をもとに、必要に応じて要綱の改正がで

きればと思う。 

 

※議案第 2号及び議案第 3号については、原案どおり可決されました。 

 

≪公 開≫ 

 議案第 6 号 「行方市就学援助費支給事務取扱要綱の一部を改正することについて」 

 

 （事務局）   議案朗読 

 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 

○主な質疑・意見等 

  特になし。 

 

  ※議案第 6号については、原案どおり可決されました。 

 

≪公 開≫ 

議案第 4 号 「平成 29 年度行方市一般会計教育費補正予算(第 6 号)（市議会提出案件）に

同意することについて 

 

 （事務局）   議案朗読 

 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 

○主な質疑・意見等 

  特になし。 

 

※議案第 4号については、原案どおり可決されました。 

 

≪公 開≫  

議案第 5 号 平成 30 年度行方市一般会計教育費当初予算（市議会提出案件）に同意するこ



とについて 

 

 （事務局）   議案朗読 

 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 

○主な質疑・意見等 

発 言 者 発 言 内 容 

邊田委員 

武田指導室長 

 

 

 

邊田委員 

武田指導室長 

 

邊田委員 

平山課長 

 

 

 

邊田委員 

 

 

 

木下課長 

 

邊田委員 

 

正木教育長 

菅谷委員 

 

 

 

 

 

木下課長 

 

 

来年度、非常勤講師は県から何人来る予定か。 

来年度は、県から小学校への非常勤講師はいない予定である。市の非常勤

講師は 5名となる予定だが、玉造小は 2名で、その他の各小学校には 1名ず

つの配置を考えている。中学校は、県から各校 1名ずつ配置される予定であ

る。教科は各中学校の実態による。 

少人数加配は、来ないということか。 

常勤の加配については、国の動きもあり増えたのだが、非常勤講師は減っ

ている状況である。 

ICT教育推進事業の大型掲示装置は、どのようなものか。 

大型掲示装置は、簡単に持ち運びができて、機器を黒板やホワイトボード

に付けると、黒板がそのまま電子黒板として利用できるようなものを導入す

る予定で考えている。各校に導入してあるパソコンとプロジェクターを有効

活用するものである。 

生徒に示す時には、それのみで授業を行うのではなく、区分けをしっかり

して使っていく必要がある。新しい機器を入れると、先生方は教材研究に時

間がかかり大変だと思う。生涯学習課の予算の中でふれあいスタディ関連の

予算について詳しく教えていただきたい。 

放課後子ども教室のコーディネーターと土曜日子供教室の運営委員会、ふ

れあい教室を含めたものである。 

学校教育課関係で、特別支援教育支援員や外国語指導助手が増えることに

なると思うが、より充実してくるのでよいと思う。 

その他、何か質疑はあるか。 

スポーツ推進室の海洋スポーツ振興事業について、今後も学校の授業など

で B&Gのプールを使っていくことになると思うが、昨年度のプール事故を踏

まえて、安全対策のための予算は必要ないのか。例えば、安全対策として手

すりの設置、ライフジャケットや浮き輪の増設、支援員や緊急対策のための

教育費、すべらない床への改修、プールの床を高くする台の増設など、設備

的改善をするべきであると思うが、その辺はどのように考えているのか。 

滑る床の対策については、予算を組んでいて対策をしていく予定で考えて

いる。職員が限られた人数ではあるが、子供たちがプールを利用する際には、

安全対策として必ず職員が監視にいくような体制を取りたいと考えている。 



菅谷委員 

奥村室長 

 

正木教育長 

 

滝委員 

 

 

 

 

 

 

木下課長 

 

その点については、今後も再度確認をしていきたいと思う。 

安全対策として、プールの底に敷くフロアマットを購入して、プールの端

に並べることで、安全な場所を増やす予定である。 

人的な配置については、市へも要望を出していきたいと考えている。時期

に応じて増員をするなどできるように考えていきたい。 

ブックスタート事業について、読み聞かせを早期から力を入れているの

は、良いことであると思う。教育の基本は言葉であり、全国的に就学前教育

や家庭教育の中でも力を入れているところである。図書館も各学校へ配本を

したり、読み聞かせのボランティアによる様々な活動をしているところであ

ると思う。幼児期における家庭での言葉かけの重要性については、もっとア

ピールしていってもよいと思う。引き続き読書関係の指導をしていってほし

い。 

次年度の事業で、レイクエコーと市の保健センターとが連携をして、7 か

月健診の際に大学の先生に来ていただいて、母親の悩み相談などをする機会

を作っていく。 

 

※議案第 5号については、原案どおり可決されました。 

 

 

【日程第 3】 教育委員会事務委任規則第 2条各号以外の報告 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 1  区域外児童生徒の認定（承諾）について 

 

（学校教育課長）  資料に基づき、報告説明。 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 2  適応指導教室通級承諾について 

 

（学校教育課長）  資料に基づき、報告説明 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 3  不登校児童生徒数について 

 

（指導室長）   資料に基づき、報告説明 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 4  いじめについて 

 

（指導室長）   資料に基づき、報告説明 

 

≪非公開≫ 



 報告番号 5  特別支援教育就学奨励費の交付認定について 

 

（学校教育課長） 資料に基づき、報告説明 

 

 

≪公 開≫  

報告番号 6  教育委員会重点事業年間管理表について 

 

（学校教育課長）  資料に基づき、報告説明。 

 

（生涯学習課長）  資料に基づき、報告説明。 

 

（スポーツ推進室長）資料に基づき、報告説明。 

 

≪公 開≫ 

報告番号 7  その他 

 

（学校教育課長）  資料に基づき、報告説明。 

 

（生涯学習課長）  資料に基づき、報告説明。 

 

（スポーツ推進室長）資料に基づき、報告説明。 

 

【日程第 4】 その他 

 

（事 務 局） 臨時会及び次回定例会の日程案について、事務局より報告。 

        

閉 会 

教育長から閉会宣言がなされました。 


